



Justicia Social

Redacción, Administración y Talleres:

Avenida del Capitán Ríuort, 30

Teléfono: 84

Precio: 0'25

Mahón, lunes 24 de Octubre de 1938

III Época - Año VIII - Núm. 677

Órgano de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista. - Portavoz de la Federación Obrera de Menorca y de la Federación Local U. G. T.

Dicen que se ha descubierto un complot contra Mussolini. Quizá sea éste el único descubrimiento que ha dañado a la Humanidad

Las entrevistas Lord Perth-Ciano

El fascismo italiano

y sus ambiciones sobre las Baleares

De ese constante tira y afloja a que se hallan entregados Lord Perth y el Conde Ciano, surgen periódicamente multitud de noticias que vienen a ser tanteos para pulsar el estado de ánimo de la opinión pública. El fascismo gusta de extremar la nota siguiendo la vieja consigna de «pide mucho para conseguir algo». El general nazi Von Rintelén, lo ha dicho estos días con singular desenfado: «Alemania no había pensado jamás en hacer la guerra. El Mando supremo del Ejército era contrario a ella. Francia e Inglaterra han sido víctimas de un enorme bluff.»

Es ahora Mussolini quien por boca de su yerno, ha hecho conocer al embajador inglés sus pretensiones con respecto a Mallorca e Ibiza. El Duce quiere probar fortuna. Tiene motivos para mostrarse audaz y el principal de ellos es la serie de concesiones que las grandes democracias vienen otorgándole a él y a su compinche de Berlín.

¿Como habrá caído la insolente petición en el Foreign Office? Nada se sabe aún, pero es presumible que a los graves señores que dirigen la política gubernamental inglesa, no les haya hecho mucha gracia el deseo del Duce.

Mallorca e Ibiza, aparte de todo lo robado en nuestro país durante los veintisiete meses de lucha, es demasiado botín para el megalómano romano. Y es demasiado botín, porque comprometería a los intereses británicos el que Mussolini ejerciera un mandato sobre las dos islas baleares, sometidas hoy a la bota fascista.

No nos atrevemos a afirmar ni negar que la intención de mister Chamberlain y sus colaboradores sea de acceder a las pretensiones mussolinianas. Consideramos probable que Inglaterra no esté dispuesta en manera alguna a tolerar ninguna nueva ambición fascista que venga a mermar su autoridad y poderío en el Mediterráneo, que precipitaría la ruina del Imperio, hoy tan debilitado por las constantes veleidades del «primero». No obstante, conviene tener la vista fija en los pasos que pueda dar el equipo gubernamental que preside el tornadizo sucesor de Baldwin, el cual, a pesar de su marchamo de jefe de un pueblo demócrata, es el hombre que ha batido el record de los más denigrantes pactos con los enemigos de la democracia.

Nosotros estamos pagando con nuestra sangre sus errores de político medroso e incapaz, o sus calculadas actitudes de político ideológicamente afín al fascismo.

Si el actual Gobierno inglés rechaza las pretensiones de Mussolini respecto a Mallorca e Ibiza, no será por espíritu de justicia ni por afán de salvaguardar la integridad territorial de España. Será para salvaguardar sus intereses presentes y futuros. Y porque sabe tras una larga experiencia, que aquí hay un pueblo dispuesto a resistir a los invasores extranjeros, durante todo el tiempo que las masas trabajadoras demócratas, tarden en echar por la borda a unos políticos que tanto daño causan a ellos y a nosotros. España, continuará siendo España, íntegramente España y para ello durará el sacrificio de sus mejores hijos todo el tiempo que haga falta. Esto lo saben bien en Roma y en Londres.

Fronte a nuestra voluntad de vencer y de ser libres, no habrá fuerza alguna que pueda oponerse sin caer, tarde o temprano, vencida por la fortaleza moral y material de un pueblo que constituye el ejemplo del Mundo.

Consejo Municipal de Mahón

CONCURSO para nombrar cuatro Dependientes de la Administración de Arbitrios Municipales.

En virtud de acuerdo tomado por este Consejo Municipal en sesión de 20 del presente mes, se convoca concurso público para proceder al nombramiento de cuatro Dependientes de la Administración de Arbitrios Municipales de esta ciudad, con sujeción a las siguientes

CONDICIONES

1.ª Podrán tomar parte en este concurso todos los españoles de ambos sexos mayores de edad, y conozcan el castellano y el dialecto menorquín.

2.ª Acompañarán a su instancia los siguientes documentos:

a) Certificación de buena conducta expedida por la Autoridad Municipal de la localidad de su residencia.

b) Documento acreditativo de su adhesión al Régimen y al Gobierno de la República, expedido por el partido político a que pertenezca el interesado, o bien, en el caso de que no pertenezca a ninguno, documento que justifique su adhesión.

c) Declaración, bajo su responsabilidad, de que no ha sido sancionado por ningún Tribunal especial u ordinario ni Autoridad legítima de ningún orden por actos de desafección y hostilidad hacia la causa que defiende el Gobierno de la República.

3.ª Se someterá a un examen de aptitud para acreditar, ante un Tribunal especial que presidido por el Alcalde o un Consejero en quien delegue, estará compuesto de dos vocales maestros de escuela nacional, sus conocimientos sobre la lengua castellana y las cuatro reglas de la Aritmética y que conoce el menorquín.

4.ª Disfrutarán los que resulten nombrados el sueldo fijo reglamentario correspondiente.

5.ª Los nombramientos tendrán carácter circunstancial.

6.ª El Consejo se reserva el derecho de elegir, entre los concursantes de mayor o igual pun-

tuación, el que tenga por conveniente.

7.ª Los concursantes que resulten nombrados, tendrán indistintamente la obligación ineludible de prestar servicio de día o de noche, según lo exijan la organización o la conveniencia del servicio, a juicio del señor Administrador del Impuesto.

8.ª Las instancias documentadas se dirigirán directamente al Alcalde Presidente en el plazo de cinco días a contar de la fecha de su publicación en la prensa local.

Mahón 21 de Octubre de 1938. —El Alcalde, FRANCISCO PONS CARRERAS.

El concierto de esta noche organizado por el Sindicato Musical (U. G. T.)

Para esta noche, a las 9 30, se anuncia un concierto que ha organizado el Sindicato Musical U. G. T. con motivo de cumplirse el 6.º aniversario de su constitución. El acto se celebrará en el Salón de Actos de la Casa del Pueblo y tomará parte en el mismo, la Orquesta del mencionado Sindicato Musical.

El selecto programa que se interpretará, está integrado por obras de Rossini, Beethoven, Soutullo y Verdi, Luna, Bizet y Penella.

A dicho concierto, además de las invitaciones que se han cursado, quedan invitados todos los afiliados a las secciones que componen la Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

«IMPULS»

Así se titula el boletín que mensualmente editará la «Llar Catalana» de esta ciudad y cuyo primer número correspondiente al mes en curso, ha visitado estos días nuestra Redacción.

Dicha publicación redactada íntegramente en catalán, lleva trabajos muy estimables y su presentación es esmerada y digna del interés que han puesto sus editores.

Felicitemos a «Llar Catalana» en la persona de su Presidente nuestro particular amigo Jaime

Puig Asmerats y no dudamos que el éxito alcanzado con el primer número de «Impuls» constituirá un acicate para continuar en la obra de cultura que la «Llar Catalana» ha emprendido con tanto acierto.

Cédula de emplazamiento

En virtud de providencia del señor don Blas Arganza de la Uz, Juez de 1.ª Instancia interino de Ciudadela recobido en el día de hoy en el incidente de pobreza interpuesto por don Guillermo Camps Pons para litigar contra doña Magdalena Llufrú Morlá, mayor de edad, casada, a labores, actualmente en ignorado paradero, en pleito de divorcio, se emplaza a dicha demandada para que dentro del término de cinco días contados desde el siguiente al en que aparezca la presente en el periódico «Justicia Social», comparezca y conteste la demanda, cuya copia simple se encuentra a disposición en la Secretaría del que refrenda; apereciendo a dicha demandada que de no comparecer se tendrá por evacuado dicho trámite, siguiendo el incidente su curso, sin volver a ser citada y parándose además los perjuicios a que hubiere lugar.

Y a fin de que la presente cédula sea publicada y cumpliendo lo dispuesto, expido la presente en Mahón a veinte de Octubre de mil novecientos treinta y ocho. —El Secretario, David Méndez.

Sargento de La Mola

desea habitación en Mahón. Preferible en casa particular. Dirigirse a esta imprenta. 1-2

AVISO

La Dirección del SALÓN VICTORIA participa a todas las personas que tienen localidades adquiridas para ver la película QUEREMOS SIEMPRE, que en breve se anunciarán las dos sesiones últimas en que dicha cinta será proyectada y para las cuales serán válidas dichas localidades. 2-2

CASA BOTELLA

tiene en venta la exquisita SOPA OXFORD en cajitas para dos raciones al mínimo precio de una peseta. Gran producto nutritivo. No necesita grasas para su empleo. Alimento excelente. 4-8

Comandancia Militar de Mahón Sección de Reserva y Movilización

Relación de las multas impuestas por esta Comandancia Militar: Guillermo Villalonga Carretero, Mercader, por no haber entregado a la Junta de Abastos 322 kgs. de cebada que poseía.

Mahón 22 de Octubre de 1938. — De orden de S. S. — El Coronel Jefe de Estado Mayor, Fernando Redondo.

En los distintos frentes de combate la actividad es estos días escasa

Aplastante victoria socialista en Suecia

Manifestaciones contra la guerra en Alemania

Partes Oficiales del Ministerio de Defensa

LOS DEL SABADO

Sin noticias que consignar en los distintos frentes.

AVIACION

Durante la noche última, los aparatos de la invasión bombardearon diversos lugares de la costa catalana ametrallando las calles de algunos pueblos.

A las 8'40 de hoy, dos hidros alemanes que intentaban bombardear Cartagena fueron puestos en fuga por los cazas republicanos.—(Febus).

Aplastante triunfo socialista en Suecia

Estocolmo. 23.—Las elecciones que acaban de tener lugar en los Consejos generales—en donde el Senado recluta su colegio electoral—han asegurado a la socialdemocracia un triunfo sin precedentes; 866 lugares contra 655 de todos los demás partidos reunidos.

En 1942, el partido socialista contará, pues, con 80 senadores sobre 150. Será el año legislativo del país. Y, paradoja digna de mencionarse, deberá su victoria menos que a nadie a su clientela obrera y en principal a la clase media. ¿Qué se ha de deducir pues sino que la clase burguesa media ha concedido su confianza al socialismo sueco?

Otra cosa también merece destacarse. En el país más arido del mundo los nacionalsocialistas no han obtenido más que 19.788 votos y ni uno de ellos ha sido elegido para ocupar un cargo regional o municipal, en tanto que los «marxistas» se pueden enorgullecer de tener 1.305.770 electores, o sea más del 50 por 100 de todos los votantes.—(S. R.)

El chantaje italiano

¿Por qué no se van los técnicos y el material?

Londres 23.—Al comentar la retirada de los 10.000 italianos llegados a Nápoles, el «News Chronicle» escribe que «todavía quedan tropas italianas en España y no han sido retirados, en particular, ni los técnicos, ni el material italiano, que tiene más importancia que la infantería. Dicha retirada, por lo tanto, no se puede considerar como un arreglo de la cuestión española.

Tampoco debe tratarse de un arreglo de esta cuestión que pueda colocar a Francia frente a serias dificultades. La reciente crisis internacional ha hecho comprender el peligro en que se encuentra Francia mientras las tropas, los cañones y los aviones fascistas permanezcan a lo largo de los Pirineos.—(A. E.)

Ha sido descubierto un complot contra el dictador de Roma

Roma 23.—Con la detención del profesor Eugenio Colomi, se han conocido detalles del complot tramado contra Mussolini.

El profesor Colomi es de origen judío. La organización que él presidía tenía ramificaciones, según se dice, en el extranjero.

Otro de los detenidos es Dino Philipson, también de origen judío, hombre muy relacionado en el extranjero.

Parece ser que la O. V. R. A. ha descubierto que el complot estaba dirigido no solo contra el régimen fascista, sino contra la vida del Duce.—(S. R.)

Todas las probabilidades están en contra de Hitler

Londres 23.—El «News Chronicle» escribe en un editorial lo que sigue:

«En 1914, un importante sector de la opinión británica se opuso hasta el 3 de agosto a que Inglaterra tuviera un gesto contra Alemania. Hoy, la Gran Bretaña está sólidamente unida, antes que ningún ejército se haya puesto en movimiento, en una firme resolución de resistir al agresor...»

En 1914, el Gabinete inglés no tenía ninguna idea de la manera en que la clase obrera respondería al llamamiento. Hoy, la clase obrera, como lo ha demostrado el Congreso de los Sindicatos, reclama ella misma del Gobierno medidas que impidan la agresión...

En 1914, Alemania podía contar con la ayuda de varios países y con la neutralidad de ciertos otros. Hoy Alemania no tiene amigos en el mundo. Es poco probable que Italia misma preste una ayuda activa a una solución por la fuerza. En 1914 los Estados Unidos no se pronunciaron al principio por los aliados ni por Alemania. Hoy los Estados Unidos echan todo su peso moral del lado de las democracias.—(A. E.)

Manifestaciones en Berlín contra la guerra

Strasburgo 23.—En Berlín se han producido manifestaciones violentas a la salida de un tren con seiscientos obreros, obligados a trabajar en las fortificaciones del Sarre. El tren tenía que salir de la estación de Potsdam poco después de media noche, pero los obreros tiraron de las señales de alarma para impedir que el tren pudiera salir. Las mujeres presentes en el andén se opusieron a la marcha forzada de sus maridos y a los preparativos de guerra. El tren tuvo que salir con dos horas de retraso, después que la policía dejó libre la salida. Fueron detenidas algunas mujeres. Después de la partida del tren, continuaron las manifestaciones de protesta cerca de la estación, especialmente en la calle de Leipzig.—(A. E.)

Los japoneses ocupan Cantón

Hank Kong 23.—Los japoneses han ocupado Cantón. La ciudad había sido antes evacuada por la mayoría de la población, por orden del Alto Mando chino, el cual además ordenó la destrucción de todas las industrias y establecimientos que pudieran ser empleados por los invasores.

Los chinos continúan defendiéndose en atrincheramientos situados al Norte de la ciudad.—(Febus).

Combinación diplomática en Francia

París 23.—El Gobierno ha aprobado una combinación diplomática. El embajador en España Mr. Labonne ha sido nombrado Residente General en Túnez, sustituyéndole el Director del Gabinete de Negocios Extranjeros Mr. Jules Henry (Febus).

El ex Presidente Benes llega a Londres

Londres 23.—Ha llegado en avión el ex Presidente de Checoslovaquia Mr. Eduardo Benes.—(Febus).

A Mr. Chamberlain le van quedando pocos amigos

Londres 21.—El «News Chronicle» ha publicado el primer resultado de la encuesta hecha en toda Inglaterra por el Instituto Británico de Opinión Pública. Hay que observar que la encuesta se verificó cuando el acuerdo de Munich y entre la eufórica ilusión que consideraba el famoso pacto como un triunfo para la paz.

A la principal pregunta: «¿Está usted satisfecho de Chamberlain como primer ministro?», contestaron afirmativamente 57 por 100 y negativamente el 43 por 100. Entre este 43 que se ha pronunciado contra Chamberlain, algunas personas votaron en favor de los conservadores en las últimas elecciones. El 50 por 100 de los hombres se ha declarado contra Chamberlain; los que han votado en su favor son, en su mayoría, viejos y personas ricas.—(A. E.)

Se vendería una cabra con dos cabritos. Informes: calle Deyá 11, bajas. 1-2

¿Será denunciado el pacto entre la U. R. S. S. y Checoslovaquia?

Praga 23.—En los círculos autorizados se declara que corren rumores, según los cuales, se verificará una denuncia del pacto entre la U. R. S. S. y Checoslovaquia por no corresponder a la realidad.—(Febus).

Los criminales, se jactan de su obra

Roma 23.—El corresponsal del «Popolo d'Italia» en el frente del Ebro escribe:

«Mientras las tropas descansan, la aviación legionaria no da punto de reposo al enemigo. Los aviones legionarios alternan continuamente en el cielo de las ciudades marxistas. El objetivo más frecuente es Barcelona. Los bombarderos legionarios violan el cielo de la ciudad y lanzan con la máxima calma, enormes cargamentos de explosivos.»—(A. E.)

José Ortega y Gasset, enfermo de gravedad

París 23.—El sabio español don José Ortega y Gasset ha sido llevado a una clínica a consecuencia de complicaciones resultantes de un ataque de hígado.—(Febus).

Mussolini ha empleado 32.000 millones de francos en invadir parte de España

Londres 23.—El corresponsal diplomático del «Daily Herald», publica lo siguiente:

«Desde el principio de la guerra en España hasta el 30 de Junio último, el Gobierno italiano ha gastado 17.000 millones de libras (o sea más de 32.000 millones de francos) en su intervención en España.

Estas cifras llegan a nosotros por informaciones absolutamente seguras y concuerdan además con los cálculos aproximados que se han hecho en otro momento.

Sobre este total, cuatro millones y medio de millones se han gastado en 1936, nueve millones en 1937 y tres millones y medio durante los seis primeros meses de este año.

Se ha indicado también que, solamente en los meses de julio

y agosto, se enviaron a España 30.000 «legionarios».—(A. E.)

Berlín viola de nuevo el convenio de Dantzig

Varsovia 23.—A partir del primero de octubre los doctores judíos han sido privados del derecho de ejercer la medicina en Dantzig. Esta medida dicen que ha sido tomada por la Asociación Médica de la Ciudad libre por orden expresa de Berlín.

La Asociación declara que no se hará ninguna excepción para los antiguos combatientes, ni para los doctores judíos que hayan sido condecorados cuando estuvieron en el ejército alemán.

El alto comisario de la Sociedad de Naciones en Dantzig, Dr. Lurkhurd, no ha tomado ninguna medida contra esta violación flagrante del Convenio de Dantzig.—(A. E.)

En los barrios obreros de Berlín no hay médicos suficientes

Berlín 23.—El jefe nacional socialista de la Oficina Central de Sanidad de Berlín, Consejero municipal Conti, dice que más de 1.500 médicos judíos no podrán ya ejercer su profesión en Berlín.

El periódico de la tarde del partido nazi en Berlín anuncia que durante algún tiempo se padecerá una gran carencia en los servicios médicos de la capital y principalmente en los distritos del Norte, Sur y Este de Berlín. Estos barrios son los habitados principalmente por la población obrera.—(A. E.)

Una distinción honorífica para los componentes de las disueltas Brigadas Internacionales

Barcelona 23.—El «Diario Oficial del Ministerio de Defensa» publica una circular creando una medalla para premiar de un modo general a los componentes de las Brigadas Internacionales que por decisión del Gobierno, abandonan España.—(Febus).

Disposiciones de la «Gaceta»
Barcelona 23.—La «Gaceta» publica una orden de la Presidencia dictando instrucciones con el fin de limitar el consumo de energía eléctrica. Los Ministerios señalarán los horarios de trabajo, cuya duración mínima deberá ser de 7 horas.—(Febus).

La producción de uva en Almería y su provincia

Almería 23.—La producción de uva ha sido espléndida este año y se hace ascender a 50 millones de kilos. A causa de la guerra solo se ha exportado unos 3 millones. En el mercado local se venden diariamente unos 80.000 kilos que representan unas cien mil pesetas de ingresos.—(Febus).